

Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **69 (1961)**

Heft 4

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

*Assemblée générale du 27 mai 1961, à 15 heures, au Palais de Rumine,
auditoire XVI*

Elle débute sous la présidence du professeur Ernest Giddey, directeur de l'Ecole de français, qui voit la fin de son mandat. Après les souhaits de bienvenue, un nouveau membre est admis : M. André Amiguet, Lausanne. On déplore plusieurs décès survenus au cours de l'exercice écoulé et l'assemblée se lève pour honorer leur mémoire.

C'est avec regret que l'on prend note de la démission du professeur Jean-Charles Biaudet, qui quitte le comité après en avoir fait partie pendant vingt ans, dont quatre avec la charge de président. Il est remplacé par M^{lle} Huguette Chausson, journaliste.

Le président fait un tour d'horizon, évoque les difficultés financières de l'heure et souligne les progrès constants de la *Revue historique vaudoise*. Mais le coût du papier et de l'impression hausse d'autant. Deux legs permettent cependant de boucler l'année par un léger boni. On souhaite voir affluer de nouveaux membres grâce à l'attrait que représente la société par la variété de ses programmes, la valeur des communications présentées et l'intérêt des sorties organisées par elle.

Le nouveau président n'a pas à être présenté : c'est M. Olivier Dessemontet, archiviste cantonal, déjà fort connu. Chacun se rappelle l'étude qu'il a publiée au sujet de « La seigneurie de Belmont au Pays de Vaud ». Après avoir fait l'éloge de son prédécesseur, il narre les événements qui se sont passés au fief Mestral-d'Allinges, à Saubraz (1510-1717), péripéties parfois comiques, parfois piteuses, qui sont connues de nos lecteurs, puisque cette communication a été publiée dans la *R.V.H.*

H. C.

Sortie du 9 septembre 1961, de Grandson à La Lance

C'est dans l'église de Grandson que débute la sortie d'été, le 9 septembre 1961, par une superbe journée. Le président, M. Olivier Dessemontet, souhaite la bienvenue à chacun. Il salue la présence des délégués des sociétés sœurs, ainsi que diverses notabilités. Treize nouveaux membres sont admis avec enthousiasme. Ce sont : M. l'abbé Henri Barby, à Grandson ; M^{lle} Laure Blanc, à Vevey ; M^{me} Marguerite Brandt-Favre, à Lausanne ; M^{me} Françoise Champoud, à Lausanne ; M. Philippe Champoud, à Lausanne ; M. Robert Détraz, à Savuit sur Lutry ; M. Henri Dormond, à Lausanne ; M^{me} Renée Heer, à Lausanne ; M. André Meyer, à Lutry ; M. Charles Rochat, à Lausanne ; M^{me} Julia Rochat, à Lausanne ; M^{lle} Laurette Wettstein, à Lausanne ; M. Alfred Zweifel, à Champvent.

M. Jaunin, trésorier, ayant renoncé à sa charge, c'est M. Adolphe Decollogny qui le remplace au sein du comité. On le met sans tarder à contribution, mais pour évoquer le passé de l'église de Grandson, dont quelques parties pourraient dater du X^e siècle.

M. Dessemontet retrace, avec sa clarté habituelle, les étapes de l'histoire du château, mentionné pour la première fois par un acte datant du X^e siècle. La famille de Grandson a été l'une des plus puissantes de la terre vaudoise et a eu de nombreuses ramifications.

Parfaitement documentés, les assistants gagnent le vieux castel, s'attardent sur le chemin de ronde, visitent les salles, grimpent au sommet des tourelles.

Le repas, pris à Yverdon, à La Prairie, est très gai, puis c'est le départ vers « La Lance », par le chemin des écoliers. Accueillis de la plus charmante manière par M. et M^{me} Hugues Jéquier, les participants ont la chance d'entendre M. Jéquier retracer l'histoire de sa propriété. La Lance, tout d'abord grange appartenant aux Grandson, fut donnée aux chartreux par Oton I^{er}. Sous la conduite d'un guide érudit, connaissant l'art de faire parler les pierres, et faisant aimablement les honneurs de sa demeure, les visiteurs admirent particulièrement le cloître, un des joyaux de notre terre vaudoise.

Une collation servie sur la terrasse fut une sorte de bouquet final à cette journée pleinement réussie. Le président, au nom de tous les membres, exprima une profonde gratitude à M. et M^{me} Jéquier, puis ce fut le retour, par le crépuscule, avec de précieux souvenirs.

H. C.

*Séance du 18 novembre 1961, à 15 heures,
Palais de Rumine, auditoire XVI*

Il y avait un public nombreux en cette séance. Le président, M. Dessemontet, eut le plaisir de souhaiter la bienvenue à chacun et, tout spécialement, aux douze nouveaux membres, admis par acclamation. Ce sont : M^{mes} Lina Gehrig-Ruedi, à Prilly ; Blanche Sartoris, à Lausanne ; Alice Stauffer, à Lausanne ; Hélène Tritten, à Prilly ; MM. Emile André, à Lausanne ; Pierre Bolomey, à Lausanne ; Maurice Gerber, à Montricher ; Roland Jayet, à Genève ; Robert Loup, à Lausanne ; Paul Magnenat, à Yverdon ; Gustave Naymark, à Lausanne ; Paul-Emile Pilet, à Lausanne.

Les deux orateurs de l'après-midi sont connus et vivement appréciés. Au surplus, les sujets qu'ils vont traiter intéressent tout Vaudois, car ils font partie de notre vie. L'un est un bicentenaire, l'autre un centenaire. Le professeur Louis Junod, grand spécialiste de notre histoire, va évoquer celui qui fut le père de la « Feuille d'Avis de Lausanne », David Duret, et le professeur Perrochon, « Les cent ans de l'Hôtel Beau-Rivage et l'histoire d'Ouchy ».

Ces deux communications devant être publiées, nos lecteurs auront l'occasion de les lire. Disons que ces deux exposés, amusants, captivants, parsemés de détails pittoresques, furent très appréciés par les auditeurs qui applaudirent longuement les deux conférenciers, lesquels furent remerciés par le président. Celui-ci leva la séance et annonça la prochaine pour le 3 février 1962, avec une communication de M. Bögli, au sujet des fouilles de Vidy.

H. C.